

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

MIÉRCOLES 13 DE MAYO DE 2020 • AÑO CIV TOMO III, NO. 37,506 CIUDAD DE MÉXICO 44 PÁGINAS \$15.00

FABULISTA GRÁFICO DE LO MEXICANO

Morton Subastas pondrá a la venta un óleo y una acuarela del caricaturista Abel Quezada, en una primera celebración por el centenario de su natalicio. PRIMERA | PÁGINA 23



Foto: Tomada de Facebook

VETTEL SE BAJA DEL FERRARI

El piloto alemán, quien no ha logrado el ansiado título de la Fórmula 1 con la escudería italiana, dejará el equipo en 2021. ADRENALINA | PÁGINA 7



Foto: DPA

CONCLUIRÁN CICLO DE FORMA VIRTUAL

Descartan estados volver a las aulas

Entidades como Jalisco, Tamaulipas, Puebla y Baja California no regresarán a clases el 1 de junio para no exponer a los menores



DE LA REDACCIÓN

El retorno a clases el próximo 1 de junio se tambalea, luego de que los gobernadores de ocho entidades adelantaron que el ciclo escolar se concluirá de manera virtual para no poner en riesgo a los estudiantes, mientras que otros seis mandatarios locales analizan la posibilidad.

En Jalisco, Tamaulipas, Baja California, Puebla, Baja California Sur, Sinaloa, Nuevo León y Coahuila, los alumnos no regresarán a las aulas en lo que queda del ciclo escolar.

En tanto, los gobiernos de Michoacán, Morelos, Aguascalientes, Guanajuato, Guerrero y San Luis Potosí analizan la posibilidad de cerrar el ciclo escolar 2019-2020 a distancia.

Esto, luego de que el gobierno federal anunciara que la próxima semana se reabrirán actividades en municipios donde no haya presencia de COVID-19 o se hayan registrado pocos contagios.

Ayer, integrantes del gabinete federal anticiparon a los gobernadores algunas acciones que incluirá el llamado plan de regreso a la nueva normalidad, tras la Jornada Nacional de Sana Distancia, que será anunciado oficialmente hoy. PRIMERA | PÁGINAS 4 Y 5



Foto: Especial

LÓPEZ OBRADOR ANTICIPA NUEVA NORMALIDAD

Después de superar el COVID-19, la vida cotidiana implicará nuevos comportamientos, ya que aún no se tiene una vacuna o tratamiento, afirmó el Presidente. PRIMERA | PÁGINA 2

ACUERDAN REAPERTURA PROGRESIVA

El Consejo de Salubridad General aprobó ayer cuatro acuerdos para el levantamiento gradual de las medidas de contención contra el coronavirus:

- Las industrias de la construcción, minería y fabricación de equipo de transporte, como la industria automotriz, serán consideradas esenciales y ya pueden reanudar actividades.
- En los municipios que no tengan contagios y que colinden con municipios sin infectados, se liberarán las restricciones para actividades escolares y laborales.
- Todas las empresas y establecimientos deberán aplicar de manera obligatoria las medidas sanitarias que emitan las secretarías de Salud, del Trabajo y el IMSS.
- A partir del 1 de junio cada estado tendrá un semáforo que indicará qué actividades pueden reanudarse, el cual será modificado semanalmente.

PRIMERA | PÁGINA 6

“NO EXISTEN CONDICIONES”

Expertos en educación y representantes de organizaciones civiles calificaron como una irresponsabilidad plantear el regreso a clases. PRIMERA | PÁGINA 4



Foto: Reuters

AGRADECEN SU ENTREGA

En el Día Internacional de las Enfermeras, la OMS celebró a estas profesionales, mientras que en México se lanzó una campaña para frenar los ataques al gremio. PRIMERA | PÁGINAS 6 Y 9

OAXTEPEC, HOTEL DE LUJO PARA COVID-19

El centro vacacional se convertirá en un espacio de aislamiento voluntario para pacientes estables, sin comorbilidades ni síntomas graves. PRIMERA | PÁGINA 2

EN MÉXICO:

38,324
CONTAGIOS

3,926
DECESOS

TIPS DESDE EL ESPACIO PARA SUPERAR EL AISLAMIENTO

Conozca técnicas de astronautas para pasar el confinamiento. PRIMERA | PÁGINA 8



Foto: Clarifocare

ALERTAN POR ANSIEDAD Y DEPRESIÓN EN MENORES

Cuatro de cada 10 niños padecen trastornos debido a la cuarentena. PRIMERA | PÁGINA 8



Foto: Reuters

350
LLAMADAS

diarias recibe el Centro de Comando COVID-19 de la CDMX por posibles contagios. PRIMERA | PÁGINA 18

CAMBIO DE GUARDIA

Así se preparan médicos y enfermeros de los hospitales General y Juárez de México, en la CDMX, para atender a pacientes que llegan con síntomas de COVID-19. La capital es la entidad que suma más muertes por coronavirus, con 937.

BUSCAN UN MUNDO MEJOR TRAS LA PANDEMIA

En una carta, actores, cantantes y cineastas pidieron que al pasar la emergencia no se vuelva a la normalidad de la pobreza y poco interés por el ambiente. FUNCIÓN



Foto: Reuters

ALERTA POR REAPERTURA

Anthony Fauci llamó a un lento retorno a las actividades en EU. PRIMERA | PÁGINA 9

EXCELSIOR

Pascal Beltrán del Río 2
Francisco Garfias 4
María Amparo Casar 6



CONEVAL URGE APOYOS DIRECTOS

De los 19 programas prioritarios, sólo el de Microcréditos para el Bienestar llegaría a un mayor número de personas afectadas económicamente por el confinamiento. DINERO

PÉRDIDA DE PUESTOS FORMALES EN DOS MESES

COVID-19 desapareció 685 mil empleos

POR KARLA PONCE

En abril pasado se registró la mayor pérdida de empleos desde que comenzaron los registros del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en 1997, un total de 555 mil 247 puestos formales.

Con esa cifra sumaron 685 mil 840 los puestos de trabajo perdidos durante marzo y abril, meses en los que ha estado vigente la Jornada Nacional de Sana Distancia para evitar la propagación del COVID-19.

La pérdida superó la cancelación de empleos registrada en diciembre del año pasado, la cual ascendió a 382 mil 210 puestos.

La disminución del empleo formal en el primer cuatrimestre de 2020, según las cifras del IMSS, fue de 493 mil 746 puestos, mientras que en los últimos 12 meses se perdieron 451 mil 231 plazas.

Al respecto, Gabriela Siller, directora de Análisis Económico de Banco Base, dijo que el impacto del

66

POR CIENTO

de los empleos que se perdieron eran permanentes.

493

MIL PUESTOS

se perdieron en el país en el primer cuatrimestre de 2020, según cifras del IMSS. DINERO

coronavirus en el empleo ha sido mayor debido a la falta de una política fiscal que implique la postergación del pago de impuestos para el sector privado.

Mónica Flores, presidenta de ManpowerGroup para Latinoamérica, consideró que las empresas que trabajan en el país requieren que el gobierno las apoye con facilidades en el pago de impuestos, para que puedan destinar el flujo de efectivo a seguir pagando sueldos.